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■记者 林瑞蓉

陈岙村位于塘下镇东北端、大罗山南麓山坳，全村有常住居民 275

户，党员 72 名。10 多年来，该村经过治水、治山、旧村改造“三大战役”，

从过去的重污染工业村变成“浙江生态名村”，展现出“发展有序、基础安

固、村庄整洁、社会稳定、家庭和谐、村民幸福”的美丽农村新景象。

村党支部书记陈众芳说，该村跨越发展的力量来自党建。

本报讯（记者 陈绵绵）今年是党的十

九大召开之年，平安建设工作尤为重要。

日前，塘下镇召开平安建设暨消防安全和

安全生产工作推进会，全镇相关部门工作

人员100多人参加。

近年来，塘下镇消防安全、安全生产等

形势总体趋稳转好。今年1至8月份刑事

警情1919起，同比下降16.23%；治安警情

1769 起，同比下降 42.69%；火灾起数 15

起，同比下降 16.7%。但是平安建设工作

量大面广，涉及出租房、企业、危旧房、高层

建筑等多个主体，平安建设形势依然严峻。

市委常委、塘下镇委书记张榜桃强

调，平安工作是发展的底线，是全年工作

的底线，广大干部要以如履薄冰的心态，

高度重视平安工作；以雷厉风行的作风，

严格落实各项举措；以责无旁贷的担当，

切实履行各自职责，抓好平安建设、消防

安全、安全生产等各项工作。

他指出，塘下平安建设任务艰巨、责

任重大，全镇要上下同欲、合力攻坚，顽强

拼搏、奋发有为，不断开创塘下平安建设

工作新局面。

塘下镇委副书记何如松详细部署该

镇平安建设各项内容，要求各部门单位根

据职责，密集开展排查、整治、执法，掀起

消防安全、安全生产、社会治安整治等工

作的热潮。

本报讯（记者 陈绵绵）日前，温州浙

南沿海先进装备产业集聚区瑞安塘下分

区管委会主任、塘下镇镇长许道火带领镇

安监所、消防站等相关部门、科室负责人，

到罗凤办事处督查安全生产和消防工作，

调研电动摩托车智能充电设备安装工作。

罗凤办事处相关人员汇报了今年以

来安全生产和消防工作情况，总结了平安

建设工作中存在的不足，并就规范电动摩

托车市场提出意见。

许道火对罗凤办事处安全生产和消

防工作总体情况表示肯定，要求该办事

处突出重点，继续加大排查力度，重点针

对粉尘防爆场所、官山垟鞋类行业和居

住出租房（合用场所）领域，做到网格全

面排查，安监、消防部门重点抽查，近期

把电动车作为排查工作的重点，尽快摸

清底数；针对隐患继续加大整治力度，特

别是安全生产措施不到位、消防设施不

配备和违章建筑不拆除的，该停的停，该

拆的拆，对于存在电动车充电起火隐患，

在重点企业、群租房和公共场所推广安

装智能充电设备；结合培训继续加大宣

传力度，以村为单位开展企业安全生产

轮训，宣传企业主体责任，以夜查为抓手

开展上门宣传，全方位张贴电动车禁停

禁充标志。

此外，许道火还走访检查了浙江振兴

石化机械有限公司，对发现的问题提出整

改意见。

另悉，连日来，塘下、场桥、鲍田、罗

凤、海安 5 个办事处积极开展消防安全、

安全生产联合执法活动，铁腕整治存在消

防安全隐患的单位，切实推进塘下平安建

设。塘下各个村居也自发组织平安消防

大巡防行动，通过巡查与宣传，提高群众

平安消防意识。

塘下召开平安建设暨
消防安全、安全生产工作推进会

上下同欲、合力攻坚，顽强拼搏、奋发有为

本报讯（记者 陈绵绵 通讯员 金春

玉）日前，塘下镇场桥人大代表联络站组

织各级人大代表开展罗梅线和西街路交

通视察活动，并邀请交警、派出所、综合执

法中队、供电所等相关单位代表及相关村

干部参加。

当天，人大代表首先来到罗梅线，视察

沿线几处交通事故多发地段。罗梅线陈岙

段位于塘下与龙湾海城的交界处，车流、人

流量非常大，但交通安全设施严重不足，存

在较大的交通安全隐患；罗梅线与龙溪路

交界的路口是通往山上的必经之路，每逢

清明或者丧户出殡时，道路拥堵情况严重，

由于交通设施不足，交通事故频发，甚至发

生多起伤亡事故；罗梅线上叶段路旁建有

村老人公寓，路灯、交通标线等缺乏，给老人

出行带来不便。

随后，人大代表前往西街路视察。据

相关村干部介绍，西街路是场桥的主要道

路之一，也是场桥最繁华的路段，道路两侧

商铺林立，还建有一座农贸市场，人流、车

流量非常大，但占道经营、违章停车等乱象

屡禁不绝。人大代表驾车，切身体验西街

路的交通拥堵状况。

围绕罗梅线和西街路的道路交通问

题，人大代表积极发表意见，纷纷建言献

策。在场的部门负责人认真记录人大代

表的建议，根据实际情况，提出许多专业、

可行的整治办法。

塘下镇党委委员、副镇长龚方听表

示，围绕视察发现的交通问题，人大代表

拟定切实可行的方案，交党委、政府讨论，

再统筹安排实施，也希望今后人大代表继

续支持和监督政府的工作。

镇人大主席邵晓萍表示，人大代表就

罗梅线场桥段的交通管理和西街路路面

整治问题提了许多宝贵的意见，较好地履

行了人大代表的职责，这离不开人大代表

联络站的牵线搭桥功能。

她提出，人大代表联络站成为人大代表

开展工作的常设机构，今后将督促人大代表

以更加主动的姿态监督社会治理和宣传教

育，提高周边群众的主人翁意识和文明意

识，让人大代表联络站发挥更大的作用。

据悉，场桥人大代表联络站成立于

2012年5月1日，办公地点原来设在市龙

翔高级中学校内，日前搬迁至场桥办事处

大院内，这是自搬迁完成后该联络站首次

开展视察活动。

本报讯（记者 陈绵绵）日前，塘下镇各

个人大代表接待室迎来“乔迁”之喜：为了

更密切联系群众、畅通民意收集渠道、增强

代表履职能力，该镇以办事处为单位，分别

在 5 个办事处设置人大代表联络站，将以

往分散的各个代表接待室统一集中办公，

架起了人大代表与群众交流的新平台。

在场桥人大代表联络站，记者看到

“人大代表联络站”的牌子醒目地挂在办

公室门口，走进装饰一新的办公室，庄严

的国徽和写有“搭建服务选民平台，切实

履行代表职责”的标语赫然入目，墙上整

齐地悬挂着“代表信息公开栏”、“代表接

待日制度”、“人大代表联络站工作职责”、

“例会制度”、“组织代表视察制度”、“代表

联系选民制度”、“代表建议、批评和意见

处理制度”等制度牌，办公室里还设置了

接待区与办公区，有人员常驻办公。

据了解，场桥人大代表联络站有人大

代表 24 人，其中省级代表 1 人、温州市级

代表2人、瑞安市级代表6人、塘下镇级代

表 15 人。联络站成立之后，每月 16 日成

为代表们集中工作、活动日。

“以前场桥的人大代表接待室在龙翔

中学内，不方便接待群众。如今有了这个

人大代表联络站，人大代表轮流负责接待

群众，每个月设立固定的代表接待日，集

中开展活动。我们真正有了一个属于自

己的家。”该联络站站长陈金林说。

镇人大主席邵晓萍说，过去许多人大

代表接待室设置在村里、学校或企业，建

设不规范，又疏于管理，发挥的作用与预

期的目标有一定差距。

她表示，现在人大代表联络站有了牌

子、场地、设施，制度也更加完善，有利于

人大代表履行职责，做好接待工作，方便

人大代表走访村干部、村民，主动了解民

意，并在一年两次的镇人代会上为民生实

事工程建言献策。

陈岙村的强村富民之路，和党的基层

组织建设分不开。“陈岙的发展，不是一个

人能做到的，而是靠一个有凝聚力的领导

班子。”陈众芳说，要得到群众的认可和信

任，首先要做到公平公正，让村民觉得党

员干部不是来捞油水的。

这一点在陈岙村“办公楼”里得到充

分体现。说是“办公楼”，其实只是村便民

服务中心大厅一角的几张办公桌，办公桌

之间连隔断都没有。

记者见到陈众芳时，几名党员干部正

在他“办公室”里讨论村务。“这是我们村

的风格，有问题敞开来说，没啥藏着掖着

的。”一名党员说，吵红脸的时候也有，但

陈众芳总引导大家以集体利益为先，心平

气和再商量。

该村现有72名党员。陈众芳说，村里

的建设离不开党员的团结，青山白化治

理、旧村改造等工作的推进，都离不开党

员的先锋模范作用。

全村 72 名党员在家门口醒目位置悬

挂“党员家庭户”红色小牌，亮明党员身

份，接受村民监督。党支部组织实施开展

红色细胞工程试点工作，全村成立20个邻

里互助会，每个邻里互助会设一名党员邻

长，为全村发展发挥积极的推动作用。从

2014年起，陈岙村党支部连续多年被评为

温州市五星党支部。

今年，陈岙村把加强党风廉政建设作

为该村中心工作，在大榕树下新增了一块

刻有“风清气正”字样的石碑，绿化带中新

增了几块大石头，上面刻着“廉”、“孝”、

“耻”等字；通过打造“廉政长廊”、“廉政灯

带”等集休闲与廉政文化为一体的景观工

程，将廉政文化深入党员心中，融入村民

生活。

塘下镇领导督查安全生产工作

找问题 提建议 促落实

场桥人大代表视察当地道路交通

从代表“接待室”到代表“联络站”

塘下架起人大代表与群众交流新平台

“富美罗山”党建示范带之“山水陈岙”

党建引领跨越发展
实现陈岙民富村美

编者按：今年 5 月，塘下镇启动 3 条党建示范带建设，发扬红色文化、时代精神，其中

以民富村美为特点的“富美罗山”党建示范带已经成型。

“富美罗山”党建示范带位于塘下镇北部，东起陈岙村，西至凤川村，长约8公里，沿线

涉及12个党建示范村，其中含3个红色教育基地、3个非公党建示范点、2个社会机构示范

点。

该示范带以民富村美为主题，根据各村的基本条件和发展需求，12 个村分别确定一

个主题，制定“一村一策”培育计划，形成如“山水陈岙”、“文化双桥”、“创业凤川”、“情暖

西河”等富有特色的“党建+”融合发展模式，为塘下“村村推进、整镇提升”提供了生动的

样板。

近期，本报推出系列报道，展现党建示范村的特色。

人大代表视察人大代表视察

陈岙村一景（记者 王鹏洲）

陈岙村风景如画陈岙村风景如画（（记者记者 陈立波陈立波））

党员带头凝聚民心
治水、治山、旧村改造，哪一个都不容

易。但是，陈众芳始终坚定信心，带领党

员跑在前头，逐渐凝聚民心。

2002 年 6 月，陈众芳被公推直选为村

委会主任。在他的带领下，陈岙村走上了

“通过治水，靠水吃水”的发展路子。他带

领村民治理陈岙溪，造坝蓄水，不仅一举

解决了村民吃水、用水困难，还将多余的

水有偿供应附近企业，每年为村集体增收

百余万元，成功挖到陈岙发展的“第一桶

金”。

随后，该村依托陈岙溪做文章，投入

2200 多万元，对溪流沿岸进行景观改造，

开辟出长约 3 公里的沿溪景观带，包括长

100米的天然游泳池，开发漂流、皮划艇项

目。

治水后，陈众芳将目光瞄准了陈岙的

山，但是首先要解决青山白化问题。他的

想法得到党员的一致同意，然而大多数秉

持传统思想的村民听说要迁坟，都不同

意。

“我们是党员，得带头迁坟，让村民心

服口服！”陈众芳向党员发出号召，并第一

个迁移了自家的坟墓。随后，党员纷纷响

应，并挨家挨户劝说其他村民。2005 年，

该村开始搬迁山脚的 3500 多穴坟墓。经

过4年努力，迁移周边山体上的5000多穴

坟墓，整理出 70 亩山地，拍卖收入 3.5 亿

元。

有了这笔资金，该村家家户户不用掏

腰包就住上别墅式套房。原来，陈岙村早

在2003年制定村庄发展规划时，就着手准

备旧村改造工作。整个项目设计总用地

13.4 公顷，总建筑面积 122150 平方米，总

投资 2.6261 亿元，计划建设安置房 526

套，现已建成并入住395套。

10 多年来，一个个项目逐步开展，为

村庄发展争取了大量的政策和资金扶持，

陈岙村由一个当年的空壳村成为集体资

产超过 8000 万元的富裕村。陈众芳带领

党员干部逐渐赢得村民的信任，党员凝聚

力不断加强。陈岙村的发展不再依靠村

干部单打独斗，而是全村村民的齐心协

力。

“陈岙的发展离不开党员干部和村民

的协同共治、全民参与，所有的项目由村

民共建共享。”陈众芳说，这种党建引领、

规划先行、村民共建、和谐共荣的美丽新

农村建设模式，吸引了不少外地团队前来

考察。

基层党建常抓不懈


